

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 4675.

Suscripción en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

SÁBADO 24 DE FEBRERO DE 1866.

Los Sres. suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVII.

Sección editorial.

EL ICTÍNEO.

El Sr. Monturiol, inventor del *Ictíneo*, ha dado a luz el siguiente manifiesto:

«A LOS INTERESADOS EN EL ICTÍNEO Y A CUANTOS HAN CONTRIBUIDO Á SU DESARROLLO.

Ignoro si en estos momentos poco propicios para todos, será oída mi voz por aquellas mismas personas de quienes he recibido tantas pruebas de generosa adhesión. A pesar de los obstáculos que he vencido, hoy mi voz no puede ser un canto de triunfo; pero tampoco será un grito de desesperación; será el eco de las crueles alternativas por que he pasado durante los 16 meses que acaban de transcurrir.

Sé que la impaciencia ha devorado la buena voluntad de mis adherentes; y si tan cansados tengo á mis amigos que ya no quieran sostenerme, sepan á lo menos que yo no puedo terminar mi obra sin sus simpatías, ni aun continuárla sin su cooperación.

Los retardos experimentados en nuestra empresa exigen explicaciones, que debo dar por medio de la prensa, aun á aquellos de mis amigos que no conozca personalmente y que desde el retiro de sus casas, e interesándose por los progresos humanos, han contribuido á la realización de mi proyecto.

El *Ictíneo*, aunque bastante perfecto en su conjunto, salió de mis manos con defectos; defectos que no se presentaron todos á la vez, sino sucesivamente, y cuya corrección consume un tiempo preciosísimo y los exigüos recursos de que dispongo. Cambio de tornillos en las cuatro líneas que sujetan los foros impermeables; estancamiento de vias de agua; sustitución de arboles de hierro por árboles encamisados de bronce; nuevo ajuste de la maquinaria interior; recomposición en la obra muerta, á consecuencia de los ensayos de guerra; planteamiento de nuevos sistemas más económicos y mas eficaces para la purificación del aire y producción de oxígeno; ensayos hasta haber obtenido el oxígeno naciente, no en estado de espesa niebla, sino de una trasparencia igual á la del aire, etc., etc., hé aquí en lo que he empleado el tiempo trascurrido desde el 2 de Octubre de 1864 en que se botó el *Ictíneo* al mar, hasta hoy, y todavía no he concluido, aunque poco falta. Esta es la suerte fatal de todas las invenciones: encontrar á cada paso obstáculos que no puede alcanzar la previsión humana.

Estos obstáculos y retardos, consu-

miento mi energía, han llevado también el desaliento entre mis amigos. Algunos han dejado de pagar sus compromisos, y sus derechos á la navegación submarina hubieran caducado, á no encargarme yo de sus deudas, gravando así mi crédito á medida que han ido menguando mis recursos.

Hasta ahora no he querido separarlos de mí y de mis proyectos; su dinero ha contribuido al sostén y desarrollo de una idea provechosa á la humanidad, y esto es para mí un título de estimación. Si ellos se han apartado de mí, yo todavía estoy unido á ellos, y antes de escluirlas de una compañía que tiene un objeto tan elevado, he creído deber dirigirles mi voz amistosa para suplicarles que no me abandonen, que sigan, si es que pueden... Si dejan caducar sus acciones, que las conserven sin embargo, que yo, cuando esté realizada mi idea, todavía les devolveré el capital que representan.

Ha llegado ya el último trance y son necesarios nuevos desembolsos, hasta que las aplicaciones del *Ictíneo*, y en especial las referentes á la guerra marítima, vengan en auxilio de la navegación submarina.

¿Qué haremos?... ¡luego de tantos esfuerzos abandonaremos nuestra obra? Si yo hubiese consultado solamente mi insuficiencia y mi interés personal y egoista, podía limitarme á iniciar mi proyecto retirándome luego á descansar y cuidar de mi familia; pero un sentimiento superior á mis cálculos me domina, y á pesar de mi desaliento voy adelante siempre, aunque dejando á cada paso pedazos de mi existencia y girones de mi reputación. Mi salud declina, mis dudas crecen y los recursos de mis adherentes menguan. Siento un vacío en mi alrededor que acabará con mi única y verdadera fuerza, con la virtud de la perseverancia.

He gastado ochenta mil duros en esta empresa y todavía no ha dado beneficio alguno. Esta enorme suma, me dirán tal vez, debe pesar sobre tu conciencia, porque fué arrancada á la fe de gente sencilla y entusiasta, que la habría aplicado á trabajos comunes y por consiguiente útiles, si no hubiese creido en tus delirios. En verdad me afecta este reproche, porque menoscaba mi reputación de hombre honrado, y, por desgracia mía, no puedo dejar de ser sensible á la opinión que los demás formen de mí. Y al sentirme herido recuerdo como consuelo las dificultades que encontraron los inventores del vapor, del alumbrado por el gas, de la telegrafía eléctrica (que por dos veces han hundido millones en el fondo del Océano) y de tantos otros que han sido maltratados por sus contemporáneos, con motivo de sumas

enormes empleadas en quimeras, que después han hecho la felicidad del género humano.

Sin embargo, no citaré aquí sus nombres, sus hechos, sus glorias y sus decepciones y caídas, porque el parangón me entristece: yo no soy mas que un nombre de sentimientos generosos, que, en defecto de una de esas lumbres de la humanidad, se ha atrevido á ensayar lo que más tarde concluirá el génio privilegiado que dote al *Ictíneo* de la agilidad de la ballena, de las fuerzas portentosas del águila y de la velocidad del aeroplano. Cetáceo, ave y asteroide llegarán á ser, por medio de poderosos motores, la cámara del *Ictíneo*; en cuyos primeros ensayos van derrochadas las economías de esos pobres creyentes, que, como yo, tienen una fe inquebrantable en el porvenir de la humanidad. ¡Ah! por qué no ha aparecido ya el génio de los espacios etéreos que crearán fuerzas maravillosas de que tenemos similares en los fulminantes y otros productos químicos, cuyas patentes reaccionarias serán en sus manos tan dociles y manejables como la fuerza del vapor del agua?

Yo solo no puedo llevar el *Ictíneo* á regiones desconocidas, campo inmenso de gloriosas conquistas que llegarán á ser un día la aspiración constante de la humanidad. No; en mi pobre organización no caben facultades que correspondan á los destinos del *Ictíneo*. Esta triste certeza ha roto mis entrañas, y en cuantos escritos he publicado, en cuantas reuniones entusiastas me he encontrado, y en cuantas ovaciones he recibido, en todas partes he dejado sentir la tristeza que me poseía, derramando la amargura que brotaba de mi impotencia. La grandeza de mi proyecto me ha espantado siempre, y he llamado en mi ayuda inteligencias superiores á la mía. Hanme rodeado, en verdad, espléndidas personas, auxiliadoras benéficas de mis planes, que han sentido, como yo, la importancia de la navegación submarina; almas nobles y desinteresadas que trabajan con celo y con acierto; pero la empresa es de un orden tan elevado que reclama uno de esos géneros que impulsan á los siglos, que infiltran en el alma de una generación entera la idea de mundos nuevos y el deseo de su conquista, que subyugan las voluntades de todos y realizan maravillas. Y yo que sirvo esta idea, ¿qué soy sino un píqueme, cuya precoz decrepitud testifica mis desesperados esfuerzos y la alteza del proyecto? Debo renunciar á sus destinos?

Si mis amigos no pueden hacer nuevos sacrificios; si el público hizo lo que pudo en la suscripción nacio-

nal, aunque no hubo bastante; si el gobierno cometió el error de no hacer nada en 1861, tiene el *Ictíneo* embargado porque no he podido pagar la contribución que corresponde á mi empresa, si, en una palabra, me encuentro tan solo, tan pobre y tan débil y contrariado, ¿no es natural que renuncie á los destinos del *Ictíneo*? En efecto, renuncio á ellos, había creido poder investigar el fondo del mar hasta allí donde llega la vida animal, poder franquearme un camino por debajo de los hielos y llegar al polo ártico, al mar libre del malogrado Kane; y valiéndome del *Ictíneo* como de un arma de guerra, arrancar de manos traidoras el perdón de nuestra ignominia!

He hecho cuanto he podido. Sin embargo, todos están cansados de mí y del *Ictíneo*. A nadie han interesado las pruebas que de él he hecho con máquinas de guerra, á pesar de que he aspirado á trabajos de mayor trascendencia, el sentimiento de mis deberes queda satisfecho, tanto respecto de mis amigos y coadyutores, como referencia al público y á los suscriptores de la Península y de la isla de Cuba.

Barcelona 6 de Febrero de 1866.

—Narciso Monturiol.

CORTES.

SESIÓN DEL 21.

SENADO.

A las dos abrió la sesión el Sr. duque de la Torre.

Aprobóse el acta de la anterior e igualmente el dictámen de la comisión de peticiones, acordando que pasase al ministro de la Gobernación una exposición del sufragamiento de Málaga para que las procedencias de puntos interestinos del colera no hagan cuarentena en aquel puerto.

Se entró en la orden del día y continuó la discusión sobre la totalidad del proyecto de sociedades públicas.

El señor ministro de la Gobernación defendió el proyecto no de las impugnaciones que se le habían dirigido, porque en su concepto no fueron tales impugnaciones, sino de los que hubieran podido suponer que era innecesario.

Que lo era, estaba demostrado, según S. S., en el constante y universal clamor que partía de todas partes pidiendo que el gobierno acudiera á intervenir y remediar el abuso que del derecho de asociarse se había hecho en el periodo que ahora terminaba.

Ocupóse en rebatir la opinión del señor Pastor que creía que era reaccionario el proyecto por lo que lo aceptaban los partidos moderado y neocatólico, diciendo que la mejor prueba de la bondad de una idea, se demostraba en el mero hecho de que era buena muchas personas de diferentes opiniones.

Seguía á la hora de retirarse de la tribuna.

(404)

—Era fácil de conocer.
—Y lo has conocido?
—En seguida... Y qué más?

Este «y qué más» tan amargo picó á Rétif.

—¿Cómo y qué más? preguntó.

—Sin duda, ¿y qué más? repitió Pura con la misma firmeza.

—Debemos examinar, repuso el novelista, si Mlle. Pura de la Bretonne, que rechaza el amor de un príncipe, puede aceptar el de un paje calavera.

—Un paje! exclamó Pura con un acento de terror que no se le escapó á Rétif.

—Paje de un príncipe, nada mas dijo Rétif recordando el efecto que acababa de producir, y que se revelaba en la palidez de Pura; tan bien sentada estaba la reputación de los señores pajes en toda la extensión del reino de Francia.

Si Pura hubiese estado de pie, eiertamente se habría dejado caer; estaba sentada, bajó la cabeza, y repitió;

(405)

—Un paje!
—Un paje de Mr. el conde de Artois, añadió Rétif; es decir, el lacayo de un libertino.

Después, como asustado de lo que acababa de escucharle, bajó la voz.

—Porque podemos decirlo con toda franqueza, añadió; y esto con la noble franqueza propia de un corazón probó y de un hombre libre...

Hablaban tan bajo, que su hija, á quien iban dirigidas sus palabras, apenas le oía.

—Porque, podemos decirlo. Mr. el conde de Artois es un libertino, un seductor de muchachas, un hombre destinado á continuar las hazañas de la realeza.

—Y bien, dijo Pura, que habría recobrado un poco de seguridad; ¡qué tiene de común con él! Me parece que conocerás el proverbio: «Tal amo, tal criado.» Espero que no iremos á figurarnos que Mr. Christian sea un modelo de virtud.

(406)

—Le vi entrar en las caballerizas; dejó pasar á mi hombre, y cuando hubo pasado pregunté al portero: «Quién es ese joven? El portero me respondió: Un paje de las caballerizas de monseñor el conde de Artois, que habita aquí.

—Ah! vive en las caballerizas del conde de Artois? repitió Pura.

—Sí, replicó imprudentemente Rétif.

La joven bajó por segunda vez la cabeza; pero esta vez era bajo el peso de un pensamiento extraño que le atravesó por el cerebro.

Rétif comprendió: tuvo miedo de haber hablado más de lo conveniente.

—Oh! añadió con aire de seguridad completa, por este lado puedes estar tranquila, todo ha concluido.

—Por qué?

—Porque no volverá.

—Quién no volverá?

—Mr. Christian, pardiez!

—Mr. Christian no volverá? dijo Pura con angustia.

—No.

(407)

es culpa tuya... Un guapo joven de veintiséis á veintidós años.... elegante?

—Muy elegante, padre mio.

—Eso es! Hermosos ojos, alto, delgado, el labio inferior un poco colgante?

—No recuerdo fijamente.

—Piénsalo bien.

—Creo que sí.

—Era el principito.

—Ah, probablemente! exclamó Pura.

—Y por qué probablemente?

—Porque me dijo, tranquilizándome, yo me había asustado por la presencia de un hombre que nos seguía, porque me dijo: «Nada temás, ese hombre es de los míos.»

—Emboscadas! ¡redes! exclamó Rétif. ¡Ay! mi casa ha perdido su reposo. Oh, los grandes! oh, los pueblos! oh, la libertad!... Vamos, ahora que ya me ha dejado del que no ama, háblame del que amas.

—Pero si ya sabeis á quien amo, padre mio.

provincia, y en la mañana de ayer ha tomado posesión de su importante cargo.

—Así.—De un día a otro empezarán las obras para las nuevas construcciones que ocuparán el terreno que media entre la hermosa calle del Gran Capitán y la de la Paciencia.

—Al río.—Anteayer fué arrojado al río un conejo y ayer una gran cantidad de granadas, que por su mal estado fueron retiradas del mercado y condonadas a ser pasto de los peces. Este es buen camino y el público lo agradece.

—Nuevo establecimiento.—Hemos visto con sumo gusto la nueva oficina de farmacia que se ha abierto en las Tendillas, casa núm. 12, propia de D. Manuel Marín, en la que además del esmero y elegancia con que está adornada, se reunen cuantas circunstancias pueden desecharse en un establecimiento de su género, por hallarse á la altura de los adelantos introducidos en la ciencia. La recomendamos á nuestros lectores por los beneficios que puedan resultar.

—Vista cara.—Recorre las calles de esta capital un hombre que enseña por una gratificación una magnífica guitarra que dice lleva de regalo á una persona de Sevilla. De todos modos se saca el dinero.

—Despacio.—Calle del Gran Capitán, si no estás para la feria—van á decir de nosotros—que viajamos en gállera.

—Inscripciones.—Se ha mandado que las juntas municipales de Beneficencia de esta provincia inscriban con urgencia en los Registros de la propiedad los bienes inmuebles y derechos que posean ó administren.

—Les salió mal.—Han sido presos dos hombres por haberle sustraído á otro veinte duros en una taberna de esta capital.

—Cera.—El dia dos de Marzo próximo se adquirirá en subasta pública en las Casas Consistoriales de esta capital la cera necesaria para la próxima procesión del Santo Entierro.

—Bajas.—En el último mes han fallecido en los establecimientos públicos que están á cargo de la Beneficencia de esta provincia 44 varones y 23 hembras.

—Paseo.—Mañana tendrá lugar en Montoro la subasta para las obras del paseo que se va á construir en la plaza de

aquella ciudad y del que ya nos hemos ocupado.

—Como aquí.—Leemos en un diario de Sevilla las siguientes líneas, que pueden interesar un poco a los que de este se dirigen á aquella capital.

—Muchas personas al dirigirse por la noche á la estación del ferrocarril de Córdoba que se ven precisadas por estar en dirección de salir por la que fué puerta del Real, temen verificarlo á causa de lo imponentes que están aquellas afueras. En verdad que causa temor el atravesar aquellos sitios, viéndose á cada momento sombras. Allí los rateros pueden hacer de las suyas. Muy conveniente sería que hasta la hora que viene á su servicio el sereno de aquel sitio, se pusiera algún vigilante para que cesara el miedo que causa aquella no corta travesía, pues los mozos á veces van con equipajes á la estación, y no será extraño que la noche menos pensada limpian á cualquier próximo.

—Estamos fumando.—Entre otros síntomas sentimos en este momento opresión en las sienes, hígado, corazón y estómago, calambre y frío en las extremidades, fuego devorador en la cavidad torácica, idem en la abdominal: náuseas y vómitos, sed insaciable, dolores agudos en las muñecas, ausencia del pulso, estornudos continuados, ruido en los oídos y... Con este coracero se queja hasta la pipa. ¿Y quién enciende el otro? ¡Eso jamás! Con él nos despediríamos de cuanto nos es caro en esta vida! Alto el fuego!

—Qué ganga!—En el Boletín oficial de esta provincia se anuncia hallarse vacante una de las plazas de alguacil del Juzgado de Martos. Son preferidos los sargentos, cabos y soldados licenciados que han servido con buena nota.

—Receta.—La intervención de fondos provinciales ha presentado á la Diputación la nota de las cantidades que se han de satisfacer en el mes de Marzo próximo y que ascienden á 27.183 escudos y 925 milésimas.

—De Herodes á Pilatos.—He perdido la vecindad de un aficionado á la flauta que era mi delicia, él, su flauta y sus melodías; pero en cambio he adquirido de la otra más constante si cabe, de guitarra. ¡Estoy de enhorabuena!

—Bien dicho.—Al hacer un aidea no el inventario de los pocos bienes que

había dejado un vecino suyo, clasificó del modo siguiente una cuba en mal estado, que encontró en la bodega del difunto. Item. Una cuba desfondada por ambos extremos, y que no contenía líquido alguno.

—La especulación.—Dice un colega gaditano que en aquella localidad se está vendiendo mucho aceite de oliva mezclado con agua ó otra composición, que él no puede calificar; pero que, sin embargo, es lo cierto, que además de dar malísimo sabor á las comidas, tampoco sirve para la luz. Bueno es saberlo por si por acá se hace lo mismo, pues el alian del lucro no duerme.

—Cuento moral.—Tratando de color Pedro una rosa, —la hirió más de una espina;—pero su mano tira codiciosa—y la arrancó por fin: ¡ay, qué divina!—Fue á olerla el infeliz tan presuroso—que su nariz entera se ocultaba—en los pétalos tiernos... ¡qué dichoso!—mas á poco la rosa le apetaba,—y la arrojó irritado—porque un insecto que escondió habiéndola—á su nariz pegado—saliose, y le picaba ó le mordía.—De modo que un instante bastó para enseñar al tal Perico,—que entonces era un chico,—tres verdades que sabe en adelante—y aprendió de su boca:—Cuesta mucho alcanzar la flor más buena;—la belleza concluye, si se toca—y en el fondo del goce está la pena.

—Un tesoro escondido.—Una nueva estrella ha aparecido en el cielo musical. La Patti está á punto de ser desbancada. Una joven desconocida, pero hermosa como las vírgenes de Rafael, apareció noches pasadas ante el escogido concurso que llenaba los magníficos salones de Mr. Pereire. Un banquero presentando á una diva, por mas que parezca sorprendente, es un suceso de los mas característicos de nuestra época. Nada mas natural que la cantante despliegue una voz metálica argentina. La verdad es que cantó de una manera sublime, que arrebató á su auditorio, que el entusiasmo que produjo rayó en delirio, y que con dos ó tres piezas ganó una batalla, consiguiendo que un nombre desconocido ayer, sea hoy una celebridad. La artista se llama Mad. Mella, y es seguro que se disputarán su adquisición todos los empresarios de Europa; pero parece que la jóven quiere empezar por donde otras acabán. —Cincuenta francos cada noche, ha dicho, ó si no enmudez-

co. El ruisenor sabe apreciarse en lo que vale. Si antes para ser rico era preciso ser buen pájaro, hoy basta con ser buen pajareto. Y si no que lo diga dentro de un año el empresario que la contrate.

—Los periódicos de Oporto nos refieren escandalizados el descubrimiento de unos industriales á quienes califican, sin andarse en rodeos, de ladrones. He aquí cómo se explica *O Nacional*: «La policía ha descubierto una guardia de grandes criminales. El saqueador de caminos ataca frente á frente, en campo abierto, al viajero y expone su vida, ya contra los que le persiguen, ya contra aquellos á quienes despoja; pero es mas horrible el crimen que la autoridad acaba de descubrir. Bajo la denominación de *Club aristocrático* se organizó en la Cruz de las Regateiras una compañía, cuyo fin era medrar con la buena fe de las clases pobres. Este club masónico, que se denominaba aristocrático, estaba formado por individuos pertenientes á la vez de la sociedad, y exigía de sus socios cierta suma de entrada y varias mensualidades, que daban derecho al pago de algunos años á una pension vitalicia muy halagüeña. Ya se comprende que esta asociación ha hecho numerosas víctimas en las clases menos ilustradas, que se privaban de lo necesario para adquirir los tan soñados como apeteidos derechos. Enteradas las autoridades se dirigieron á la Cruz de las Regateiras, cercando la casa en donde celebraban sus sesiones estas buenas gentes. Se apoderaron de varios objetos, como solapas, armas, caretas (el noble fin de la asociación precisaba ocultar el rostro), una cruz, que era allí como un sarcasmo, y no sabemos cuántos utensilios mas para explotar la buena fe. Desgraciadamente la sorpresa no se verificó con la precaución debida, alarmando antes de tiempo y dando lugar á que la mayor parte de estos infames criminales que robaban el pan de muchas familias, se escaparon, no cayendo en manos de la justicia mas que un mancebo y un tal Francisco Rodríguez, que era secretario del club y oficial de una fábrica. Luego que se supo su prisión, se presentaron mas de treinta personas á reclamar las cantidades que les habían estafado. Las indagaciones prosiguieron, y es de desear que se descubra y castigue rigurosamente esta no mal urdida conspiración contra lo santo.»

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Sol, en la Catedral.

EL SR. D. JOSÉ ROCA Y BOIX

ha fallecido.

Su hijo y demás parientes suplican á todos sus amigos y conocidos sa-
cerdotes ecomendarle á Dios, y asistir
a los funerales que en sufragio de su
alma se celebran hoy sábado á las 9
y media de la mañana en la Iglesia
de la Compañía.

No se pasan esquelas de convite.
Se recibe en la Iglesia y se des-
pide en el cementerio.

Boletín religioso.

Hoy.—S. Matías, apóstol, y San Modesto, obispo.

JUBILEO CIRCULAR.—En la ermita de S. Juan de León.

Hoy á las diez la Hermandad de María Santísima de la Blanca celebrará en la Parroquia del Sr. Santiago la fiesta anual, en que predicará el Sr. D. Julian Dominguez.

Durante la cuaresma y hasta el sábado de Ramos, habrá ejercicios espirituales todas las noches en las parroquias y en las iglesias de S. Pedro de Alcántara, S. Basilio, la Merced, Jesus Nazareno y ermita de Ntra. Sra. de la Aurora de esta ciudad, cumpliendo lo dispuesto por el Exmo. Ilmo. Sr. Obispo.

Los asociados á la corte de María vi-
sitarán hoy la imagen de Nuestra Señora
del Sol, en la Catedral.



En los días 26 y 27 del actual habrá
jubileo extraordinario en la iglesia par-
roquial de S. Nicolás de la Villa en su-
fragio por el alma de D. José Sánchez
Guerrero, (q. s. g. h.) y en los mismos
días todos los Sres. Sacerdotes que gus-
tan celebrar el Santo Sacrificio de la Mi-
sa recibirán el estipendio de 8 rs.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1866

Imprenta, librería y litografía del DIARIO
DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCIÓN COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Colocación oficial del 3.

Consolidado 37.23.

Diferido 34-75

Deuda amortizable de primera clase 00,00.

Id. de segunda 00,00

Id. del personal 19,00

Acciones del Banco de España 142,50

CORDOBA.

Precios del trigo y cevada en el mercado pú-
lico de esta capital desde las de la tarde del

día 22 de Febrero á igual hora del 23.

Trigo 152 fanegas de 48 á 52 rs.

Cebada 100 fanegas de 00 á 03

Aceite frasco en los molinos, á 52

Id. en la ciudad á 53.

Jabón blando á 17 cuartos libra.

Cárcas de vace 20 cuartos libra.

Cárcas de vace 20 cuartos libra.

SEVILLA. En la Alhambra. Trigo de 50 á

59. Cebada de 00 á 37. Fura de la Alber-
cinda. Trigo de 48 á 56. Cebada de 32 á 34.

Habas de 00 á 44. Aceite 49 á 50. Cerdos

vendidos el 7 de Febrero, 107, al precio de 36

á 37 cuartos.

GRANADA. Trigo de 43 á 54. Cebada de

28 á 30. Habas de 39 á 40. Aceite á 37.

MALAGA. Trigo de 50 á 62. Lebada de 33 á

34. Habas de 35 á 40. Aceite á 46 á 48.

IREZ. Trigo de 50 á 60. Cebada de 28 á

29. Habas de 19 á 46.

JAEN. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26.

Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro

y 15 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 5 y 27 minutos de la tarde.

Precios de Córdoba á Vlches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 cént.; en segunda 59 rs.; en tercera 30 rs. 75 cént.

Diligencias.

Madritena.

Esta empresa ha establecido servicio diario de primeros de este mes, partiendo desde Mengíbar. El despacho que estaba situado calle de la Librería núm. 22, se ha trasladado á la calle de Lucano núm. 44. Su administrador, D. Alfonso Maroto.

Cordobesa.

Salen para Madrid todos los días á las 7 de la mañana Entran los mismos á las 7 de la noche. Su administración, calle del Ayuntamiento núm. 2.

Victoria.

Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Mengíbar y Ventas de Cárdenas, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los días pares con hojas de Sevilla y Cádiz, y los días impares de Córdoba, de donde podrá tomarse el pasaje para cualquier día, sin tener que pedirlo á Cádiz y Sevilla.

Precios desde Mengíbar á Cárdenas.

Berlina, 200 rs.—Interior, 160.—Retona, 140.—Cupé, 100.

Su administración, esquina á la calle Librería

Castellana.

Esta Empresa que tenía un servicio alterno, lo ha aumentado con uno diario desde el dia primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzi. Los carriages son cómodos y parten desde Mengíbar á Cárdenas y vice-versa, combinados con el Parador del Sol, donde se admiten arrobadas y pasajeros á precios convencionales.

Transportes de la Unión.

Esta empresa ha establecido un servicio diario para Madrid y su carrera, invitando en el trayecto de esta ciudad á la de Santa Cruz solo 48 horas; se admiten arrobadas y encargos para Madrid y todos los puntos principales del Reino. Se despachan en la plaza del Salvador núm. 25, por D. Antonio Machuca.

Mensajería de D. Onofre y D. Benito Ferrer.

Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinación con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para la comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estación del ferrocarril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobadas y pasajeros á precios convencionales.

Trasportes de la Unión.

Esta empresa ha establecido un servicio diario para Sevilla y su carrera, invitando en el trayecto de esta ciudad á la de Santa Cruz solo 48 horas; se admiten arrobadas y encargos para Madrid y todos los puntos principales del Reino. Se despachan en la plaza del Salvador núm. 25, por D. Antonio Machuca.

Postas-Andaluza-Sevillana.

Salen para Madrid los días impares á las 2 de la tarde, y llegan de 40 á 44 de la noche. Precios á Santa Cruz. Berlina, 227 rs. Interior, 157. Rotona, 204. Cupé, 159. Su administración esquina á la Cuesta de Luján.

Postas españolas.

Esta empresa de nuevos y buenos coches y con todas las comodidades necesarias, ofrece su servicio diario para Madrid y su carrera, siendo el precio de sus asientos un 25 por 100 menos, desde Mengíbar á Almadén, que el de las demás empresas. Su administración calle Carnicerías, hoy de Alfarcos, núm. 7.

SECCION DE AVISOS

LIBROS RAYADOS.

Interesante. Se acaban de recibir en el establecimiento de D. Bartolomé Luque, Almonas 11, las mantecas superiores de Hamburgo y del Reino, y se espenderán a los arregados precios de 9 1/2 rs. libra la 1.^a y 6 1/2 reales la 2.^a También se ha recibido el queso de bola superior y el rincón salchichón de Viena.

15-10

Contrata. Debiéndose continuar la obra de la fachada de las casas de la calle del Gran Capitán, que por cuenta del Sr. Marqués de Prado Alegre se están construyendo, y faltando el piso 3.^a, se invita a los maestros canteros que quieran contratar la obra que según plano se necesita, consistente en la imposta corrida en la fachada, las jambas de los balcones y la cornisa, para que el que quiera interesarse en ella pueda presentar su propuesta en pliego cerrado, ofreciendo el precio ínfimo en que se obligue a hacer la obra, medida por metros, y con la condición de darla concluida en el menor tiempo que pueda fijar, debiendo ser pagada la obra por tercios, según se vaya entregando, cuyas propuestas se admitirán hasta el 1.^o de Marzo próximo, y al día siguiente a las 12 del dia, y en las casas del Sr. D. José García Cabello, se le adjudicarán al que mejor propuesta presente.

20-10

Arrendamiento. El 28 del actual y en subasta privada ante el notario D. Manuel Portera, se llevará a cabo el del cortijo nombrado Membrilla baja, término de Santaella, de 48 fanegas de tercio, a cuyo efecto estará de manifiesto el pliego de condiciones en el despacho de dicho notario, calle de la Pierna en esta ciudad núm. 4.

8-8

Venta. Se enagenta la casa huerto núm. 4, situada en la calleja del Peral, en la rinconada de San Antonio, para tratar de su precio, en la calle de Carniceros núm. 9, esquina a la plaza de Concha.

4-2

Arrendamiento. Se hace desde el dia de varias habitaciones y de tres cuadras en la calle de Alcántara, casa del Obispo blanco; para tratar, su dueño José Arroyo, en la misma.

8-6

Arrendamiento. Para desde 1.^o de Enero de 1867 se arriendan los cortijos nombrados Barrionuevo el bajo ó Gorjarrillo y Garabato bajo, situados en la campiña, término de Santaella. En la secretaria de la señora condesa viuda de Hornachuelos, su dueña, se tratará.

15-3

Venta. La de la naranja de las huertas de S. Gerónimo y Unidas, propias del Excmo. Sr. marqués de Guadalcazar. Hasta el dia 27 del corriente se oyen proposiciones en su contaduría.

4-3

Colocacion. Blas Maza, de edad de 28 años, desea tener colocación, sea de ayuda de cámara, mozo de caballos ó para servir. Vivo calle de la Madera baja núm. 70.

Perdida. Quien tenga noticia del paradero de un caballo cerrado, castaño, rubicano, con la cola cortada al alto de los corbejones, con mas de la marca esquilado el sitio de la caron y flaco; que se extravió el dia 18 del presente del Campo de la Verdad, y tenga la bondad de avisarlo a su dueño que vive calle de la Palma núm. 12, lo agradecerá.

4-3

Pérdida. En la mañana del dia 20 del corriente ha desaparecido una burra, cerrada, recién esquilada, herrada con un corazón y una cruz. La persona que sépa su paradero se servirá avisarlo a su dueño don Manuel Losada, calle de la Almudena baja, núm. 84, y se le gratificará.

4-4

A los humidores. Papel Yo- urado. Real privilegio de invención.

4-4

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Alier y López, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite viríñolo, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas; los brillantes y beneficios resultados que al humidor produce, le hacen a prima cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Faustino García Leiva, único representante en toda la provincia de Córdoba.

4-4

Venta. Se vende un carro de elegante en perfecto estado, llamado Victoria, un buen trozo de caballos de 4 años y 7 dedos, con sus buenas guardaciones. El encargado lo es Francisco Mesa, cochero, plaza de Oeste.

4-4

Arrendamientos. Desde el dia se arrienda una cochera en el Campo Santo, y desde San Juan en adelante otra cochera contigua a la anterior, y un granero en dicho punto que pisa sobre las dichas dos cocheras y otra, y una casa en la carrera del Puente, núm. 50 moderno. A la persona que le acomode pasará a la mayordomía del Excmo. Sr. Marqués de Benáez.

4-4

Amoneda. En la calle de Pedregosa, casa núm. 3, se hace almoneda desde el dia, de todos los enseres de casa. Puede verse de 12 a 4 de la tarde.

8-5

Arrendamiento. El de una casa y huerto en las Costanillas, calle de Andalucía núm. 1.^a Darán razón en la calle de Jesús Crucificado núm. 3.

4-2

Venta y acojidos. En la dehesa de Quemadillas se venden dos almires de paja de superior calidad, procedentes de la cosecha última. En la misma dehesa y en las de Chozas redonda y el Maromó se admiten acojidos de ganado vacuno y yeguar a precios convencionales. Su dueño vive calle Convalecencia núm. 2.

4-2

ARRENDAMIENTO, VENTA Y TRASPASO.

Se arrienda una casa cerca de los Tejares, con una sala alta, dos bajos, cocina y caballeriza para ocho ó diez bestias, teniendo además media fanega de tierra de sembradio y algún frutal. Se vende madera de castaño de tres y cinco varas de largo, puertas de calle y sala, todo servido y a precios arreglados. Se traspasa una gran fábrica de chocolate con todos sus utensilios y montados con los adelantos mejores que hasta el dia se conocen. De todo darán razón en la calle de San Hipólito núm. 4.

FABRICAS-MODELO, MOVIDAS AL VAPOR.

MADRID, HABANA, SEVILLA.

LOS CHOCOLATES DE LA COMPAÑIA AMERICANA.

Se vende hoy en las principales confiterías, pastelerías y especerías de casi todas las capitales, pueblos y aun pequeñas aldeas de España y América. Ha sido, pues, universalmente adoptado; y la cifra de su consumo se eleva a SEIS MIL LIBRAS DIARIAS.

Una venta tan importante y extraordinaria no puede explicarse sino por la inmejorable calidad de estos chocolates y superioridad real y efectiva aun comparándolos con los que se venden 20 ó 25 por 100 mas caros. Este acuerdo entre la moderación de precios y bondad de los productos, tiene su natural origen en la posición excepcional de esta compañía:

1.^a Por adquirir directamente de los puntos productores las primeras materias, cuidándose mucho de que sus representantes de América escogen siempre lo mejor.

2.^a Por haber tomado la importancia su fabricación que los gastos reparados en una tan grande producción, vienen a recargar los precios mucho menos que en las demás fábricas.

3.^a Por la perfecta construcción de las máquinas en que se elaboran estos chocolates, que no permiten la mezcla de materias extrañas, y les conservan toda su pureza y buen sabor.

Puedese por lo tanto formular el siguiente razonamiento: Si la compañía americana obtiene mas baratos los cacaos y azúcares, y si ELLA fabrica con menos gastos y mas perfección, ELLA puede por consiguiente vender a menores precios, MEJORES CALIDADES que los demás fabricantes.

A esta conclusión lógica habrá que añadir los dos axiomas que ha tenido presente esta compañía en su especulación: el primero mercantil «ganar poco es ganar mucho», el segundo industrial «el que fabrica bien, gana y vende; el que mal, engaña y pierde.»

Lo dicho comprueba cuan justa y merecida es la popularidad que gozan estos chocolates, como fundados en razón los muchos elogios que diariamente prodiga la prensa.

Dingir los pedidos.—Madrid, Sr. Director de la Compañía Americana, Fuen-

carral 38 y 41.—Sevilla, Sr. Administrador de id., Boteros 43.

PAPEL PARA HABITACIONES.

En la fábrica de pinturas, LA REFORMADA, situada en el establecimiento droguería de D. Bartolomé Luque, Almonas 11, se acaba de recibir un extraordinario surtido de dicho papel, de gran novedad, el cual se espenderá a precios muy bajos, y con la ventaja, si lo desea el comprador, de ponerse por los oficiales del taller de pintor que tiene establecido la fábrica en la plaza de Cedaceros núm. 11, a 4 1/2 rs. pieza, respondiendo además por los mismos de esta avenia que pagan en el papel al ponerlo.

En dicho taller y bajo la dirección de su encargado, se sigue admitiendo toda clase de otras de su profesión con grande arreglo, como lo tienen experimentado cuantas personas lo han ocupado.

También continúa en la citada fábrica la venta de los colores molidos, de barnices, libros de oro fino, brochas y pinceles, con la notable rebaja que últimamente ha fijado.

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la exposición de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina, calle de las Flores núm. 1.^a Cádiz.

En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de lino a la andaluza, madrileña, catalana, francesa e inglesa, desde 12 rs. docena hasta 36 según vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reverses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideración se hará rebaja de un tanto por ciento conveniente. Los pedidos que se hagan a la fábrica serán remitidos a la mayor brevedad. En la Imp. libr. y lit. del Diario de Córdoba, se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

CARBANZOS.

En la plaza del Gran Capitán núm. 14, esquina a la de Gondomar, se acaban de recibir de superior calidad, los que se espenderán a los precios siguientes:

De una fanega en adelante a 110 rs.

Por un celemin 10

Idem medio 5

Un cuartillo 2 1/2

SANTA CANDIDA.

Gran fábrica de Harinas de todas clases, pasaduras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, a precios sumamente arreglados, situada en el callejón llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

Papel para habitaciones.

Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Arrendamiento. En subasta

privada que se verificará el dia 3 de Marzo próximo a las doce de su mañana, ante el notario D. Rafael García del Castillo, se hace el del cortijo Haza del Espino, término de la Rambla, como a tres leguas de esta ciudad, de 600 fanegas de tierra, en las que se comprende una huerta que se sigue con el sobrante de su abrevadero. El pliego de condiciones estará en el despacho de dicho notario calle alta de Santa Ana, núm. 3 moderno.

Fábrica de persianas de corona. Estando próximo el dia en que debe trasladarse a Sevilla este establecimiento, se anuncia al público para las personas que quieran utilizar la rebaja de precios siguientes. Se hacen las de cuotas de hilo bien puntadas y colocadas en sus huecos, a dos y medio rs. pie cuadrado y las de cadena a tres rs. Antonio Martínez, calle del Sol núm. 131; Córdoba.

Beneficio al público. En la horchatería madrileña situada frente de S. Andrés, en dirección al Rialto núm. 73, se hacen tortillas de manteca apañadas por un italiano que está establecido en Málaga, y se hacen empanadas de pescado cono en Málaga ó Cádiz, a 24 cuartos la docena.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa núm. 42 calle del Balón, hoy de Céspedes, inmediata a la Catedral, recientemente construida, empapelada, acristalada, y con media paja de agua. Su dueño vive calle José Rey núm. 29.

Venta. Se vende una cama de cebra, de medio uso, para matrimonio. En la plaza de las Tendillas núm. 5 podrá verse y se tratará de su precio.

Venta. En el lugar de Don Ildefonso, sito en la sierra de este término, se han de vender las maderas de castaño cortadas en la menguante de lomo, en clases son como siguen. Puebles, arqueros, tirantes, nudillos y piernas. Para tratar de su ajuste se podrán entender con su dueño. Ildefonso Joaquín de Ariza, vecino de esta ciudad, plaza de las Capuchinas.

Almoneda. Se hace de varios muchos, y entre ellos un magnífico reloj de bronce para mesa. Se halla abierto desde las ocho de la mañana a las seis de la tarde, calle Villalobos núm. 7, plaza de Oribe.

Venta. Se vende una góndola de camión, un charabane y un carro de varas, todo en buen estado, y algunas guarniciones propias de los mismos. La persona que se interese acudirá a la casa calle Cordero núm. 4.

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia 6 desde S. Juan una casa principal acristalada, calle del Duque, hoy de José Rey, número 2. En la calle Candelaria núm. 12 se contrata.

Arrendamiento. Desde el dia 6 desde S. Juan próximo se arrienda la casa principal conocida por el Bailío en la calle Pedregosa núm. 3, informarán.

Venta. En la casa principal conocida por el Bailío hay de venta una noria a la catalana, un carro con guarniciones para caballerías, faroles de reverbero, etc.; con el portero de la misma casa podrá tratarse.

Venta. Se hace de 60 álamos negros en la baza del Pozo, situada en el primer ruedo de esta Ciudad, lindando con la huerta de Sardina. La persona a quien acomoden, puede tratar con su dueño, calle de Isabel II núm. 166.

Perdida. La de unos papeles de escritura de una casa con unos cuantos recibos. La persona que se los haya encontrado avisará a la calleja de la Cruz núm. 6, en la plaza de las Ceñas, a Antonio Cardebla.

Granero. En la carrera de la Puerta Nueva, núm. 54, se arrienda un grano de cabida de dos ó tres mil fanegas, cuadrado, pajar y un solano claro y bien ventilado, aproposito para todo. En la misma casa informarán.

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia el cortijo de Torre Adalid, situado en el campo de este término, en la cañada de Guateli, con 564 fanegas de tierra. El pliego de condiciones estará de manifiesto en la escribanía de D. Federico Barroso, plaza de San Miguel, donde se oyen proposiciones.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda para casa de vecindad la núm. 30 calle del Cister; su dueño vive calle de Fernández Colón núm. 16, con quien podrá ratarse.

Monte de Piedad del Señor Arcediano Medina. El lunes 5 del próximo mes de Marzo, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, se verificará la venta de ropas en pública almoneda, comprendidas en los números que a continuación se expresan, por ballarso feneido el plazo de su empleo sin presentar sus dueños a redimirlos: 933, 1349, 1320, 1329, 1338, 1340, 1345, 1353, 1355, 1360, 1367, 1380, 1387, 1390, 1391, 1393, 1395, 1401, 1408, 1412, 1414, 1421, 1429, 1441, 1412, 1413, 1444, 1445, 1446, 1449, 1450, 1451. Córdoba 23 de Febrero de 1866.—El Secretario Contador, Rafael de Salas.

Arrendamiento. Se arrienda desde 1.^o de Enero próximo el cortijo nombrado baza del Escudero alto, término de esta ciudad, próximo a la cuesta del Espino, compuesto de 205 fanegas de tierra. Para tratar de su ajuste se acudirá a su dueño D. Pedro López, que vive calle Carreras núm. 44.

Arrendamiento. Se arrienda desde 1.^o de Enero próximo el cortijo nombrado baza del Escudero alto, término de esta ciudad, próximo a la cuesta del Espino, compuesto de 205 fanegas de tierra. Para tratar de su ajuste se acudirá a su dueño D. Pedro López, que vive calle Carreras núm. 44.